

Presentación

Desde preescolar hasta el doctorado, la UPB forma personas con un enfoque especial: en cualquier etapa se asume la investigación como una manera de leer el mundo. Desde aprender a hacer preguntas, a cultivar el asombro, hasta los proyectos de clase, los semilleros, tesis que generan nuevo conocimiento o proyectos con impacto social, la investigación atraviesa nuestras prácticas educativas de principio a fin. El objetivo no es, sin embargo, que ese conocimiento se quede entre las paredes de la Universidad, sino que salga para servirle a la sociedad.

En esa tarea permanente identificamos la necesidad de contar con una Vicerrectoría de Investigación Multicampus, que lidere y oriente todos los procesos y acciones relacionados con la investigación en la Universidad. Así, me complace presentarles a la ingeniera [Ana Cecilia Escudero Atehortúa](#), quien ocupa este cargo desde septiembre de 2021.

Desde esa Vicerrectoría se coordinan muchos frentes de trabajo, uno de ellos es la comunicación de la ciencia y la apropiación social del conocimiento, de los que hace parte la Revista Ingenio. Es por esa razón que, a partir de esta edición, tengo el gusto de entregarle la elaboración de esta sección a la nueva vicerrectora.

Los invito a disfrutar este número de Ingenio en donde conoceremos experiencias interesantes sobre temas como el medioambiente y la tecnología, entre otros. Recuerden compartir estas páginas para que esa inseparable relación de conocimiento y comunicación siga siendo una realidad.

Álvaro Gómez Fernández
Vicerrector Académico
Universidad Pontificia Bolivariana



Ilustración: Mary Pérez Mendoza